
Tätigkeitsbericht des 1. Vorsitzenden für die Amtszeit 2015 – 2017 

Erstmalig war die Amtszeit auf zwei Jahre verlängert und sie ist für mich sehr schnell 
vorübergegangen. 

Nicht alle unsere Projekte konnten verwirklicht werden, insbesondere fehlt es an Unterstützern der 
geplanten Veranstaltungen. 

Für das erste Jahr der abgelaufenen Amtszeit verweise ich auf meinen ausführlichen 
Tätigkeitsbericht, den ich bei der Hauptversammlung am 17.12.2016 vorgetragen habe. 

Was ist seitdem geschehen? Die Summe der Zuwendungen an den Stadtverband beträgt für 2016 
erneut über 20.000,00 EUR, erheblich mehr als so mancher Landesverband insgesamt erhält. Auch 
hier ist zu erwähnen, dass sich das auch bei der erwartenden Summe der staatlichen Teilfinanzierung 
in gleicher Höhe bemerkbar macht, auch wenn wir seit Jahren keinen Cent Beteiligung vom 
Landesverband erhalten. 

Die Anzahl der Blogbeiträge ist mit ca. 60 gleich geblieben, und wir haben in 2017 den 
vierteljährlichen Newsletter fortgesetzt und sind die einzige Gliederung der Piratenpartei 
Brandenburg, die sich diese Mühe macht. 

Die Zusammenarbeit mit dem Bündnis „Potsdam“ bekennt Farbe“ und der Stabsstelle „TOSIP“ 
gestaltet sich als außerordentlich fruchtbar. Wir haben die beiden Feste „15 Jahre Bündnis“ und das 
„10. Toleranzfest“ mit organisiert. 

Unsere Freifunkknoten werden sehr gut angenommen, was man an die Verkehrszahlen sehen kann. 

Es war ein mangels Mitarbeit eine schwierige aber auch sehr erfolgreiches Amtszeit. Leider sind die 
Angriffe auf die Vorstandsmitglieder und den SV Potsdam selbst nicht wirklich zurückgegangen. 
Immer wieder wird auch die Auflösung des SV Potsdam ins Spiel gebracht. Positive Erwähnungen 
zum SV Potsdam findet man in der Piratenpartei selten. 

Mitte Juni 2017 erreichte uns eine „Twitter-Affäre“, die sehr hohe Wellen schlug und vom Vorstand 
des SV Potsdam gegen den erklärten Widerstand des Landesvorstandes und des Bundesvorstandes 
innerhalb 48 Stunden beendet wurde und daher nach wenigen Tagen von den Medien nicht mehr 
thematisiert wurde. Dass der Landesvorsitzende den sofortigen Rücktritt des Vorstandes des SV 
Potsdam gefordert hat, ist eine der bitteren Erkenntnisse aus einem solchen Vorgang, der nicht 
beschönigt werden soll, kann und darf. 

Die Bundestagswahl erbrachte für uns ein katastrophales Ergebnis, das aufgrund des Umstandes, 
dass die Landesliste zur BTW17 zurückgezogen wurde nur umgerechnet werden kann. Im Wahlkreis 
61 in dem sich auch Potsdam befindet, war mangels Kooperation des Direktkandidaten kein 
Wahlkampf bemerkbar. Wir haben dennoch einige Infostände veranstaltet und erstmalig 
„Blinkplakate“ in Einsatz gebracht – immerhin hat 80% der eingebauten Technik überlebt. 

Als neuestes Projekt veranstalten der SV Potsdam monatlich die „Brandung-Live“ eine Talkshow mit 
Musik und Themen aus Potsdam, dem Landesverband Brandenburg, dem Bundesverband und viel 
Internationalem. Drei Sendungen sind bereits gelaufen. 

  



Eine Zusammenfassung der relevanten Zahlen für die abgelaufene Amtszeit: 

• Betreuung der Stadtgeschäftsstelle einschließlich der Technik 
• Umsetzung Freifunkprojekt Nr. 2 Am Bürohochhaus 

Zahlen (Amtszeit) 7 Terrabyte SGS und fast 1 Terrabyte ABHH 
• Teilnahme an rund 500 Sitzung und diversen Veranstaltungen wie 

Marina Kassel (4x), TdPA 2016 Kassel, Marina Kagel (1x) 
HV SV Potsdam (4x) , LPT LVBB (4x), BPT (4x), Pirate Secon (2x), Verwaltungstreffen (3x), 
Pressetreffen LVBB (1x) 
Zahlreiche kommunalpolitische Veranstaltungen (u.a. regelmäßig an der StVV Potsdam) 
Versammlungsleitung von Parteitagen/Aufstellungsversammlungen (13x) 
Maikäfer (2x), LV-Geburtstag (1x) 
DSB-Treffen (1x), IT-Treffen (2x) 
PPI-GA (1x), Pirate Summercamp (2x), Wahlbeobachtung Island (1x) 
Demo-Teilnahme (3x) 
TOSIP-Veranstaltungen (2x) 

• Potsdam Blog recovery Jahreswechsel 2015/2016 
• 1. Onlineparteitag in der Piratenpartei veranstaltet 
• Piratenradio @PiratesOnAir aufgebaut, bisher rd. 570 Livesendungen 
• Diverse neue Dienste bei der AG Technik eingerichtet 

Neu: Etherpad, Mattermost, Openmeetings, Owncloud(Nextcloud), Redmine, 
Veranstaltungsrack 
Mit der AG Technik diverse Veranstaltungen unterstützt (26x) 

Details zu den Aktivitäten in der Anlage. 

Ich bedanke mich bei meinen Kollegen, dass sie es mit mir zwei Jahre lang ausgehalten haben und 
würde mich freuen, wenn die vielen politischen Aktivitäten und Angebote mehr Mitglieder zur 
Mitarbeit in 2018 bewegen würden. 

Potsdam, den 11.11.2017 

  



Aufstellung der Aktivitäten des 1. Vositzenden 

HV 19.12.2015 - 28.12.2015  

• Dienst Stadtgeschäftsstelle jeden 2. und 4. Dienstag  

• Technikarbeiten Stadtgeschäftsstelle  

• Postbearbeitung  

• Umsetzung Freifunkprojekt Nr. 2 

• Teilnahme an vielen Online-Sitzungen  

• Teilnahme Marina Kassel 

• Vorbereitung Hauptversammlung SV Potsdam 

• Kommunalpolitische Tätigkeiten  

• Teilnahme SVV-Potsdam  

29.12.2015 – 18.04.2016 

• Potsdam-Blog recovery 
• Wöchentliche "Posttouren" und SGS-Dienst 
• TdpA 2016.1, Kassel 
• Orga Onlineparteitag 
• Teilnahme Pirate Secon, München 
• Teilnahme BPT 2016.1, Lampertheim 
• GO für den Onlineparteitag erstellt 
• Teilnahme Vorstandssitzungen RV-DOS, Lübben 
• Teilnahme an Sitzungen der Stadtverordnetenversammlung Potsdam 
• Anstoß zum Brainstorming im LVBB (Virtueller Kaffee, Tee und Kekse) 
• Teilnahme Verwaltungstreffen, Leipzig 
• Kommunalpolitische Tätigkeiten 
• Zahlreiche Tätigkeiten in Bundes-AGs 
• Zahlreiche internationale Tätigkeiten 

19.04.2016 – 18.07.2016 

• Potsdam-Blog geführt 
• Wöchentliche "Posttouren" und SGS-Dienst 
• Versammlungsleitung LPT LV Sachsen-Anhalt, Magdeburg 
• Versammlungsleitung LPT LV Rheinland-Pfalz, Koblenz 
• Operation Maikäfer, Potsdam 
• Teilnahme Peira-Matinee, Berlin 
• Teilnahme DSB-Treffen, Biedershausen 
• Teilnahme Stammtisch Königs Wusterhausen 
• Orga & Versammlungsleitung Onlineparteitag SV Potsdam 
• Inbetriebnahme 2. Freifunkstation, SV Potsdam 



• Teilnahme Marina Kagel 
• Versammlungsleitung LPT LV Brandenburg, Potsdam 
• Teilnahme Marina Kassel 
• Diverse Technikservices implementiert 
• Teilnahme an rund 70 Sitzungen national und international 

19.07.2016 – 07.11.2016 

• Teilnahme an über 55 Sitzungen 
• Teilnahme PPI-Generalversammlung, Berlin 
• Klagevertretung Bundesschiedsgericht 
• Teilnahme Pirate Summercamp, Piotrowice Nyskie (Polen) 
• Technikaufrüstung umgesetzt, Streaming, Openmeetings, Owncloud, Limesurvey 
• 2. Freifunk-Accesspunkt ausgebaut 
• aktuelle Nutzung im Oktober: ca. 400 GB Behlertstr., 30 GB Am Bürohochhaus 
• Teilnahme Demo „Potsdam bekennt Farbe“ 
• Teilnahme BPT-Wolfenbüttel 
• VL Aufstellungsversammlung Landrat LOS 
• Teilnahme Peira-Matinee 
• Teilnahme Sitzung Bündnis „Potsdam bekennt Farbe“ 
• Einführung Piratenkalender (AG KOM) 
• „Warenlager“ SV-Potsdam aufgefüllt 
• Teilnahme Feier zu 10-Jahre Piratenpartei 
• VL Hauptversammlung RV DOS, Schönefeld 
• Technische Leitung Geekfest, Berlin 
• Aufbau Piratenradio 
• LV-Geburtstag (Agenda Floß) organisiert 
• VL 2. Onlineparteitag SV Potsdam 
• Scouting AVBB161 BTW17 
• Beobachter Wahl Island, Pressearbeit 

08.11.2016 – 05.12.2016 

• Teilnahme an über 12 Sitzungen ;-) 
• Teilnahme Verwaltungstreffen, Weimar 
• Teilnahme Treffen Bundes-IT Südpfalz 
• Klagevertretung Bundesschiedsgericht 
• Technikaufrüstung umgesetzt, Piratenradio, Mattermost, Etherpad 
• Teilnahme Mitgliederversammlung Freifunk e.V. 
• Teilnahme Bündnissitzung „Potsdam bekennt Farbe“ 
• Teilnahme Orgasitzung 15-Jahre „Potsdam bekennt Farbe“ 
• Teilnahme LPT 2016.3 mit Technikgedöns 

  



06.12.2016 – 20.02.2017 

• Teilnahme an über 42 Sitzungen ;-) 
• Teilnahme Sitzung TOSIP etc. 8.12., 13.01.,  
• VL SPT 2016.3 17.12.2016 
• Orga Weihnachtsfeier & Straßenbahnfahrt 17.12.2016 
• Web-Kampagne zu March-to-Aleppo aufgebaut 
• Umbau Stadtgeschäftsstelle zusammen mit Frank 
• Kampagne @TreffpunktPotsdam 
• Diverse Dienste bei der AG Technik in Betrieb genommen 
• Teilnahme Sitzungen StVV Potsdam 9.1., 25.1., 9.2. 
• Orga Technik #AVBB17 und selbst für die BTW17 kandidiert 
• Teilnahme Demo gegen Rechts (Bündnis), Potsdam 
• Teilnahme KrVo & Stammtisch KV PM, Michendorf 
• Teilnahme Orga MD „Wir-entscheiden-mit.de“ 
• Orga Besuch Marina Kassel und Teilnahme, sowie technische Unterstützung 
• Launch @PiratesOnAir Piratenradio (bisher fast 70 Sendungen) 
• Orga „Denk selbst e.V.“ 
• Teilnahme Pressetreffen #LVBB, Potsdam 
• Teilnahme Peira Matinée 
• Orga und Teilnahme Pirate Secon, München 

21.02.2017 – 24.04.2017 

• Teilnahme an über 65 Sitzungen ;-) 
• Teilnahme Sitzungen TOSIP und „Wir-entscheiden-mit“ 
• VL OPTBB 2017.1 26.02.2017VL  
• AVLSA 17.1, VL LMVLSA 17.1, Magdeburg 
• Orga Infostände, Teilnahme Queensfest 
• Teilnahme Sitzungen StVV Potsdam 1.3. 
• Diverse Dienste bei der AG Technik in Betrieb gewartet 
• Wordpress umgestellt, neue Themes und Plugins eingepflegt 
• Inbetriebnahme Redmine 
• Besprechungen zu V-Vote, BEO 
• @PiratesOnAir Piratenradio (bisher fast 150 Sendungen) 
• CI für @PiratesOnAir entwickelt 
• Orga „Denk selbst e.V.“ 
• Teilnahme Marina-IT und VWT171 in Chemnitz 

25.07.2017 -  15.09.2017 

• Teilnahme an über 114 Sitzungen 
• Teilnahme Sitzungen TOSIP und „Wir-entscheiden-mit“ 
• Wiederwahl 1V Denk Selbst e.V. 
• VL AV WK 57, Oranienburg 
• VL AV WK64/65, Cottbus 
• Teilnahme LPTBB 2017.1, Oranienburg, technische Unterstützung 
• Streaming LaVo-Sitzungen Beeskow und Potsdam (Gläsernes Mobil) 



• Orga Infostände, Teilnahme Brückenfest FFO 
• Orga Operation Maikäfer 
• Teilnahme an mehreren Peira-Veranstaltungen 
• Teilnahme Piratentreffen Fürstenwalde 
• Orga Feier 15 Jahre Bündnis „Potsdam! bekennt Farbe“ 
• Krisenmanagement „Tweet-Affäre“ 
• Teilnahme Marina Kassel 2017.2 
• „Tramtour“ Potsdam 
• Teilnahme Hochzeitsfeier PPCZ 
• SGS-Technik umgebaut 
• Fernsehinterview Channel One, Russia (Berlin) 
• Teilnahme Sommerfest RV-DOS, FFO 
• Teilnahme Stammtisch Großziethen (RV-DOS) 
• Teilnahme Pirate Summer Camp 2017 
• Aufbau Shop Denk Selbst e.V. 
• Orga und Moderation „Brandung-Live“ #1 
• Teilnahme AG-Singlemalt (Whiskyfest) 
• Teilnahme Demo „Bunt statt Grauland“ 
• Blink-Plakate in Potsdam aufgehängt 
• Potsdam-Blog umgestellt, neues Theme und Plugins eingepflegt 
• Teilnahme Sitzungen StVV Potsdam  
• Diverse Dienste bei der AG Technik in Betrieb gewartet 
• Neue Internet-Server bei der AG Technik aufgebaut 
• @PiratesOnAir - Piratenradio (bisher fast 450 Sendungen) 

Davon 18 Ausgaben „Bastian’s Night“ (live) 

16.09.2017 -  10.11.2017 

• Teilnahme an über 50 Sitzungen 
• Orga und Moderation 2. BGE Talk 
• Potsdam Plakate abgehangen 
• Orga und Moderation Brandung-Live #2 
• Teilnahme Peira-Matinée 
• Rund 200 Pad-Protokolle ins Wiki gestellt (BuPress/TeamPolGf.) 
• Teilnahme Europakonferenz und Bürgerdialog „Soziales Europa – Anspruch und 

Wirklichkeit“ Landtag, Potsdam 
• Orga und Shopaufbau bei Denk Selbst e.V. 
• Teilnahme BPT 2017.2, Regensburg 
• Plattform Energie eingerichtet 
• Orga und Moderation Brandung-Live #3 
• Podcast „Brandung“ Sendungen archiviert und ins Blog gestellt 
• Stadtgeschäftsstelle betreut, Umbauarbeiten, Postverteilung 
• Teilnahme Orga-Sitzung TOSIP 
• Teilnahme „Kick-off PR-Team“ 
• Teilnahme Let's Talk: OPT - Wie geht's weiter? 
• Klagevertretung Landesschiedsgericht 


